

Actus

● La flamme olympique a illuminé l'Hôpital !

Un moment inoubliable pour nos agents grâce à notre partenaire, la Banque Populaire du Sud, qui a eu la gentillesse d'amener la flamme olympique au CH Perpignan, les 11 et 16 juillet dernier. La flamme a parcouru les différents étages de l'hôpital, répandant joie et lumière sur son passage. Nos agents, véritables champions du quotidien, ont pu immortaliser ce moment unique en photos et partager leur enthousiasme ! Un grand merci à la Banque Populaire du Sud pour avoir rendu cette journée possible ! ■



● Un shooting de Yann Arthus Bertrand



Notre service d'hématologie a eu l'honneur de participer au projet photo «**Les Français et ceux qui vivent en France**» de Yann Arthus Bertrand dans son studio improvisé à la CCI. Aux côtés de l'EFS, de donneurs, de receveurs et de bénévoles, nos professionnels ont posé pour une photo qui sera exposée en 2025 ! Cette initiative mise à montrer la chaîne de solidarité qui va du donneur au receveur, et nous sommes fiers d'y avoir contribué. Merci à l'EFS de Perpignan pour cette belle opportunité et merci à Yann Arthus Bertrand pour cette expérience unique ! ■

● Vernissage de l'exposition «Insolite» du club photo de l'ASCH

Dans le cadre du festival VISA OFF, le club photo de l'ASCH a dévoilé une collection d'images mettant en lumière l'insolite à travers le monde. «Nous avons tous croisé un objet, une personne ou un instant qui nous surprend par son caractère unique. La photographie nous permet d'immortaliser ces moments inattendus, qu'ils soient en France ou à l'étranger». Merci à tous les participants et passionnés de photographie qui ont fait de cette soirée un moment inoubliable ! ■



● Une journée mondiale de la maladie d'Alzheimer réussie



La journée Alzheimer organisée par le Dr Jurici et son équipe a été un franc succès. Les 100 participants ont pu bénéficier d'exposés clairs et précis sur le diagnostic précoce de la maladie d'Alzheimer.

Cette journée a souligné l'importance d'un diagnostic rapide pour mettre en place les soins adaptés et accompagner au mieux les personnes atteintes et leurs proches. ■

Bravo à l'ensemble des intervenants et rendez-vous en 2025

CENTRE HOSPITALIER
PERPIGNAN



Numéro 17
Sept. / Oct. 2024

Hospitalien

Le journal interne bimestriel du Centre Hospitalier de Perpignan



Le Comité d'Éthique

Un groupe pluri-professionnel engagé dans la réflexion éthique au Centre Hospitalier de Perpignan

Vous êtes confronté quotidiennement à des situations complexes qui soulèvent des questions éthiques ? Vous souhaitez contribuer à l'amélioration de la qualité des soins et à une réflexion collective sur les enjeux de la santé ? Le Comité d'Éthique permet de donner la parole aux acteurs de notre hôpital, des professionnels libéraux et à la société civile.

Édito

Chères Hospitalières,
Chers Hospitaliers,

L'éthique n'est plus seulement une notion morale, mais un impératif juridique pour notre établissement. Nos activités sont encadrées par un corpus législatif exigeant le respect de normes éthiques strictes.

Les enjeux sont multiples :

Responsabilité juridique :
Tout manquement aux règles éthiques expose l'Hôpital à des risques juridiques importants.

Réputation et pérennité :
Une conduite éthique irréprochable est essentielle pour renforcer notre image et assurer la pérennité de notre établissement de santé dans le respect de notre qualificatif d'Hôpital Certifié dans le cadre de la qualité pertinence et sécurité des soins.

Pour conclure, l'éthique est un pilier de notre établissement. En l'intégrant pleinement dans nos pratiques, nous renforçons notre conformité juridique, préservons notre réputation et assurons un développement durable.

Dr Yassine TAOUTAOU
Président de la CME

Au-delà du chevet : Tous les métiers qui font l'hôpital

L'hôpital, c'est bien plus que des soins. C'est un univers complexe où chaque métier contribue à l'accueil, au confort et à la guérison des patients.

Nous avons lancé une campagne de communication pour mettre en lumière tous ces métiers souvent méconnus, mais tout aussi essentiels. Des électriciens qui assurent le bon fonctionnement des équipements, aux agents de sécurité qui veillent sur notre sécurité, en passant par les agents de blanchisserie qui contribuent à un environnement propre et accueillant.

En valorisant ces métiers, nous souhaitons :

- Reconnaître le travail indispensable de chacun.
- Favoriser une meilleure compréhension des rouages de l'hôpital.
- Renforcer la cohésion d'équipe.

Rejoignez-nous sur les réseaux sociaux pour découvrir les portraits de nos équipes et les coulisses de leur travail ! ■

www.instagram.com/chperpignan
www.facebook.com/centrehospitalier.perpignan
fr.linkedin.com/company/chperpignan



La gestion des ressources humaines entre dans l'ère du numérique !

La dématérialisation des dossiers agents est désormais une réalité. Cette évolution majeure va nous permettre de :

- Simplifier les démarches administratives
- Sécuriser les données personnelles
- Gagner en efficacité et en réactivité
- Préserver l'environnement

Une belle étape franchie pour notre établissement, toujours à la recherche de solutions innovantes pour améliorer la qualité de vie au travail. ■

Découvrez ses fonctionnalités sur :
<https://rh.digihosp.fr>

Identifiez-vous avec :
matricule@ch-perpignan.fr

Avec **digihosp**,
facilitez votre quotidien



FOCUS sur le Comité d'Éthique

Vous êtes confronté à des situations complexes du quotidien qui soulèvent des questions éthiques ? Vous souhaitez contribuer à l'amélioration de la qualité des soins et à une réflexion collective sur les enjeux de la santé ?

Le Comité d'Éthique, **présidé par le Docteur Émilie Aloy**, a été relancé afin de donner la parole aux acteurs de notre hôpital, aux professionnels libéraux et à la société civile.

Les missions

Ce groupe pluridisciplinaire a pour mission de favoriser le débat et d'éclairer les décisions médicales, en tenant compte des dimensions humaines, sociales et juridiques. Le comité d'éthique a trois missions principales :

- **Clinique** : toute personne peut saisir le comité d'éthique pour un avis autour d'une situation clinique impliquant le patient, les proches et l'ensemble du personnel soignant.

- **Recherche** : le comité d'éthique peut valider des études scientifiques **hors lois jarde**.

- **Sensibilisation** : susciter des débats et animer la réflexion éthique sur des thèmes retenus par ses membres ou répondant à des demandes des services. Par l'organisation de demi-journées dédiées à la formation et la sensibilisation.



Les rencontres

Nous rassemblons entre 15 et 30 personnes à chaque réunion.

Le comité d'éthique se réunit tous les premiers mercredis du mois (hors jours fériés et vacances scolaires).

Bloquez vos agendas pour nous exposer vos situations :

- Mercredi 2 octobre 2024
- Mercredi 6 novembre 2024

Un comité restreint peut également se réunir pour des situations urgentes.

Vous pouvez participer ou solliciter l'avis du comité en adressant votre demande à :

comite.ethique@ch-perpignan.fr
(dans le respect de l'anonymat).

Le Comité d'Éthique est ouvert à tous et nous vous invitons à nous rejoindre soit, en participant à quelques séances plénières ou travaux quand vous le pouvez soit, en nous soumettant vos idées ou vos questionnements soit, encore, en nous proposant des réflexions autour de situations cliniques. ■

N'hésitez plus, participez à cette aventure humaine !

Zoom sur la rentrée de l'IMFMK



jeunes femmes issus d'une 1^{ère} année d'études supérieures validée :

- **PASS** (Parcours d'Accès Spécifique Santé) :
- **11 étudiants** issus de l'Université Montpellier-Nîmes

- **LAS** (Licence Accès Santé) :
- **6 étudiants** issus de :

- LAS 1 : filière économie gestion de Perpignan ou de psychologie (Montpellier 3)
- LAS 2 : filière SVSE (Sciences de la Vie, Santé, Environnement)

- **LAK** (Licence Accès Kinésithérapie) :

Depuis le 2 septembre 2024, l'Institut Méditerranéen de Formation en Masso-Kinésithérapie (IMFMK) de Perpignan a ouvert ses portes et a accueilli la 1^{ère} promotion de 25 étudiants pour une durée de 4 années de formation. Cette première promotion se compose de 17 jeunes hommes et de 8

- **8 étudiants** issus des filières :
 - PCSI (Physique, Chimie et Sciences de l'Ingénieur)
 - SVSE (Sciences de la Vie, Santé, Environnement)
 - STAPS (Sciences et Techniques des activités Physiques et Sportives)

L'IMFMK de Perpignan a conventionné avec les universités de Montpellier et Perpignan. Vous serez amenés à croiser certains de nos étudiants sur le Centre Hospitalier dès le mois de décembre 2024, pour leur premier stage. ■

Nous souhaitons une bonne rentrée à ces nouveaux étudiants !

En route pour une mobilité plus verte



Dans une démarche résolument tournée vers l'environnement, le Centre Hospitalier de Perpignan franchit une nouvelle étape en proposant

à l'ensemble de ses professionnels une solution de covoiturage innovante : **BlablacarDaily**. Les professionnels de l'établissement peuvent ainsi facilement organiser leurs trajets domicile-travail en partageant leur véhicule avec d'autres collègues.

Cette initiative s'inscrit pleinement dans la politique de développement durable du CH Perpignan et vise à réduire l'empreinte carbone de l'établissement. ■

Plus d'info à venir prochainement.